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Anfrage 0730/2023 zur Sitzung  am   
Digitalisierungsstrategie der Stadt Mainz – Aktueller Sachstand (FDP) 
 
 Die Digitalisierung der Verwaltungsprozesse ist eine wichtige Zukunftsaufgabe der Stadt Mainz. Es 
geht in diesem Zusammenhang nicht nur um die Vereinfachung Beschleunigung und Modernisie-
rung von Abläufen, sondern auch um verbesserte Serviceangebote für die Bürgerschaft. Vor die-
sem Hintergrund wurde von Seiten der Verwaltung im Januar 2022 die „Digitalisierungsstrategie 
für die Gutenbergstadt“ der Öffentlichkeit vorgestellt. Nach nunmehr 16 Monaten ist es interes-
sant zu erfahren, was bisher erreicht wurde und welches die nächsten kurz- und mittelfristigen 
Ziele der Verwaltung bei der Digitalisierung sind.  
 

 
Wir fragen an: 

1. Welche Ziele der Digitalisierungsstrategie wurden bisher erreicht? 
2. Welche Verwaltungsprozesse konnten vereinfacht werden? 
3. Welche Produkte und Angebote für die Bürgerschaft konnten in den vergangenen 16 Mo-

naten digitalisiert und somit online verfügbar gestaltet werden? 
4. Welches sind die nächsten kurz- und mittelfristigen Meilensteine bei der Digitalisierung für 

verwaltungsinterne Prozesse einerseits und Serviceangebote für Bürgerschaft anderer-
seits?  

5.  Gibt es eine Prioritätenliste für zu digitalisierende Prozesse und wie sieht diese aus? Falls 
nein, weshalb nicht? 

6. Welche Behördengänge plant die Verwaltung im Sinne der Bürgerschaft als nächstes zu di-
gitalisieren?  

7. Wie steht die Verwaltung zu der Idee, im Sinne der Transparenz einen jährlichen Sach-
standsbericht zur Umsetzung der Digitalisierungsstrategie zu veröffentlichen? 

8. Sind die finanziellen und personellen Ressourcen zur zeitnahen Umsetzung der Digitalisie-
rungsstrategie aus Sicht der Verwaltung ausreichend? Falls nein, welche Maßnahmen sind 
vorgesehen, um zu einer besseren Ausstattung der zuständigen Bereiche zu kommen. 

9. Welche Möglichkeiten sieht die Verwaltung, die Realisierung der Digitalisierungsstrategie 
zu beschleunigen? 

10. Wird die Verantwortung für die Umsetzung der Digitalisierungsstrategie weiterhin beim 
Oberbürgermeister liegen oder sind hier Veränderungen geplant?  

 
 

David Dietz 
Fraktionsvorsitzender 
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